
 

Consiglio del Corso di Studio in Dietistica 

Verbale della seduta del 5 giugno 2023 

 

Il giorno 5 giugno 2023 alle ore 13,00, a seguito di regolare convocazione da parte della Prof. 

Eleonora Salvolini (in qualità di Presidente del Corso di Laurea), si è riunito in modalità 

telematica il Consiglio del Corso di Studio (CCdS) in Dietistica per discutere il seguente 

ordine del giorno: 

 

1) Comunicazioni del Presidente  

2) Comunicazioni del Direttore ADP 

3) Valutazione della didattica 2021/2022 

4) Presa in carico della relazione della Commissione Paritetica Docenti Studenti A.A. 

2021/2022 

5) Presa in carico della relazione AVA NdV 2022 

6) Matrice di Tuning 

7) Adempimenti AVA annuali attività CdS 

8) Gestione azioni di miglioramento 

9) Selezione progetti formativi per insegnamenti da erogarsi in modalità e-learning A.A. 

2023/2024 

10) Rettifica punto 3 Verbale del Consiglio di CdS in Dietistica del 14 dicembre 2022-

Ampliamento rete formativa 

 

 

Sono stati convocati 42 componenti (41 docenti titolari degli insegnamenti e 1 rappresentante 

degli studenti). Risultano presenti n. 35  componenti,  giustificati n. / componenti, assenti n. 7 

componenti. 

Assume la presidenza la Prof. Eleonora Salvolini, in qualità di Presidente del Corso di Laurea. 

Funge da Segretario la Dott. Simona De Introna, in qualità di Direttore ADP. 

 

1) Comunicazioni del Presidente 

- Il Presidente informa il Consiglio che in data 1 aprile 2023 la Dott.ssa Gloria Giulietti, 

risultata vincitrice nella selezione per un posto di Tutor a tempo pieno presso il CdS in 



Dietistica, ha preso servizio e coadiuverà la Dott.ssa De Introna nell’organizzazione 

dell’attività didattica professionalizzante.  

 

-  Il Presidente ricorda ai docenti, qualora non avessero già provveduto, di controllare la 

completezza e la correttezza delle Schede di insegnamento pubblicate sulla piattaforma 

U-Gov Syllabus. Nel rispetto delle indicazioni già fornite dalla Presidenza di Facoltà: 

a) È responsabilità del Coordinatore di Corso integrato compilare la Scheda del C.I. 

(in italiano e in inglese) provvedendo a inserire le informazioni relative a lingua di 

insegnamento, prerequisiti, modalità di svolgimento del corso, risultati di 

apprendimento attesi, modalità di svolgimento dell’esame, avendone preventivamente 

concordato il contenuto con i Docenti dei Moduli afferenti al C.I.  

b) Ai Docenti titolari di Modulo didattico compete la compilazione del programma e 

dei testi consigliati (in italiano e in inglese). 

c) Ai Presidenti dei CdS compete sovrintendere alle operazioni di compilazione, 

monitorando la sussistenza e l’aggiornamento di tutti i programmi riferiti alle attività 

formative dei CdS di propria responsabilità, ponendo attenzione anche all’anno 

accademico di effettiva erogazione dell’insegnamento. 

 

- Il Presidente informa che la Facoltà ha comunicato che è possibile richiedere il rinnovo 

dei contratti di diritto privato a docenti esterni per un periodo massimo di due anni, 

previa verifica delle seguenti condizioni:  

▪ Persistenza delle originarie esigenze didattiche 

▪ Assenza di disponibilità da parte di docenti dell’Ateneo a ricoprire l’incarico 

▪ Valutazione positiva dell’attività didattica svolta da parte dei discenti 

▪ Copertura finanziaria. 

Il Presidente, verificate le condizioni sopra illustrate, ha comunicato nei tempi richiesti 

il suo parere favorevole al rinnovo del contratto ai docenti Pellegrini, Faragalli e 

Marchetti, che insegnano al terzo anno del Corso di Laurea, e chiede la ratifica al 

Consiglio. Il Consiglio approva. 

 

- Il Presidente informa il Consiglio che una studentessa della Biruni University (Turchia) 

svolgerà un periodo di 2 mesi di tirocinio presso il nostro CdS nell’ambito del 

Programma Erasmus + a partire dai primi di novembre 2023. 

 



2) Comunicazioni del Direttore ADP 

- Il Direttore ADP presenta la programmazione del tirocinio professionalizzante per il II 

semestre dell’A.A. 2022/2023 (Allegati n. 1,2,3) e l’elenco delle guide di tirocinio 

designate (Allegato n. 4). I criteri seguiti per l’organizzazione del tirocinio sono stati 

tali da soddisfare gli obiettivi formativi specifici individuati. 

Il Presidente sottopone all’approvazione del Consiglio la programmazione dei tirocini 

e le Guide individuate e designate per lo svolgimento del tirocinio professionalizzante. 

Il Consiglio approva. 

 

3) Valutazione della didattica 2021/2022 

Il Presidente comunica che in data 17 marzo 2023 il Presidio Qualità ha reso noto che 

sulla piattaforma SISValDidat (https://sisvaldidat.it) sono stati pubblicati i risultati 

relativi ai Questionari di Valutazione della Didattica in riferimento all’A.A. 2021/2022, 

I e II semestre, consolidati al 28/02/2023. In particolare, possono essere consultati i 

report relativi ai: 

• Questionari di valutazione della Didattica, lato studenti (Questionari ANVUR Schede 

1 e 3), consultabili selezionando l’indagine “Didattica Erogata”; 

• Questionari di valutazione della Didattica, lato docente (Questionari ANVUR Scheda 

7), consultabili selezionando l’indagine “Didattica Erogata (Docenti)”; 

• Questionari di valutazione “Corsi di Studio, Aule, Attrezzature e Servizi di supporto” 

(Questionari ANVUR Schede 2 e 4, parte A), consultabili selezionando l’indagine 

“Servizi di Supporto”; 

• Questionari di valutazione “Prove di esame” (Questionari ANVUR Schede 2 e 4, parte 

B), consultabili tramite l’indagine “Post Esame”. 

I link alle valutazioni suddivise per ciascun CdS sono stati pubblicati nel sito web di 

Ateneo, alla pagina “Assicurazione Qualità - INDAGINI ALMALAUREA PROFILO 

LAUREATI, SODDISFAZIONE LAUREANDI E QUESTIONARI VALUTAZIONE 

DIDATTICA STUDENTI”. 

Per quanto concerne i risultati dei Questionari ANVUR Schede 1 e 3 (Allegato n. 5), la 

percentuale media dei giudizi positivi è del 96,49 % e nessun insegnamento presenta 

una percentuale di giudizi inferiore al 50 % (che rappresenta il cut-off per lo standard 

qualitativo definito dall’Ateneo). Il Presidente esprime grande soddisfazione per 

l’elevato gradimento medio complessivo ottenuto dai docenti del Corso di Laurea. 

https://sisvaldidat.it/


Dall’analisi dei Questionari ANVUR Scheda 7 (Allegato n. 6) emerge che i docenti del 

Corso di Laurea in Dietistica ritengono che il carico di studio e l’organizzazione 

complessiva degli insegnamenti sia accettabile, che l’orario sia stato congegnato in 

modo tale da consentire una frequenza e un’attività di studio individuale degli studenti 

adeguate, che l’illustrazione delle modalità di esame sia stata recepita in modo chiaro e 

che il servizio di supporto fornito dagli uffici di segreteria sia soddisfacente. In generale 

essi si dichiarano molto soddisfatti dell’insegnamento svolto. Ciononostante, alcuni 

docenti ritengono che le aule e le attrezzature non siano adeguate e che non sempre le 

conoscenze possedute dagli studenti siano sufficienti per la comprensione degli 

argomenti trattati a lezione e previsti nel programma d’esame e auspicano inoltre un 

maggior coordinamento sui programmi degli insegnamenti previsti. Il Presidente coglie 

l’occasione per raccomandare a tutti i docenti di rispondere al Questionario, che 

rappresenta uno strumento molto importante per il miglioramento della qualità della 

didattica, e ricorda loro che attualmente è aperto quello relativo alle attività erogate nel 

I semestre dell’offerta 2022/2023, compilabile fino alla scadenza del 30 settembre 

2023. Indicazioni di dettaglio sono contenute nella “Guida alla compilazione dei 

questionari di valutazione delle attività didattiche docenti” disponibile all’interno 

dell’area riservata. 

L’esame dei Questionari ANVUR Schede 2 e 4, parte A (Allegato n. 7), che riguardano 

la soddisfazione degli studenti per ciò che concerne il carico di studio, l’organizzazione 

complessiva del Corso di Laurea, le aule, le biblioteche, le attrezzature, le piattaforme 

online, la rete wireless e il servizio offerto dalla segreteria studenti, mostra una 

percentuale media di giudizi positivi pari all’87,92%.  

Dall’analisi dei Questionari ANVUR Schede 2 e 4, parte B (Allegato n. 8), che si 

riferiscono alle “Prove di esame”, si evince che la quasi totalità degli studenti (97,62 

%) ritiene che il tempo messo a disposizione per espletare le prove scritte sia stato 

sufficiente, che i risultati siano stati forniti nei tempi dichiarati in sede d’esame, che la 

prova orale si sia svolta in pubblico, che le domande siano state attinenti al programma 

e ai prerequisiti espressi nella guida agli insegnamenti e che le modalità e i criteri di 

valutazione dell’apprendimento siano state coerenti con quanto dichiarato nella guida.  

 

4) Presa in carico della relazione della Commissione Paritetica Docenti Studenti A.A. 

2021/2022 



Il Presidente illustra i principali argomenti riportati nella relazione annuale della CPDS 

della Facoltà di Medicina e Chirurgia (Allegato n. 9). Per quanto concerne il Quadro A 

(Analisi e proposte su gestione e utilizzo dei questionari relativi alla soddisfazione degli 

studenti) la CPDS non evidenzia criticità. Ciononostante, si raccomanda ai docenti di 

prestare particolare attenzione alle conoscenze preliminari degli studenti, non sempre 

idonee per comprendere gli argomenti previsti dal programma dell’insegnamento e 

sollecita i Docenti di rispondere al questionario, che rappresenta uno strumento molto 

importante per il miglioramento della qualità della didattica. Margini di miglioramento 

dovrebbero essere inoltre ricercati nel continuare a sensibilizzare anche gli studenti 

stessi sull’importanza del questionario come strumento di perfezionamento della 

didattica, e nell’utilizzare i dati dei questionari al fine di valutare e reclutare il personale 

docente esterno ovvero del SSN. Relativamente al Quadro B (Analisi e proposte in 

merito a materiali e ausili didattici, laboratori, aule, attrezzature, in relazione al 

raggiungimento degli obiettivi di apprendimento al livello desiderato) la CPDS non 

evidenzia criticità. La CPDS ritiene inoltre che i metodi di accertamento delle 

conoscenze e abilità acquisite dagli studenti in relazione ai risultati di apprendimento 

attesi siano validi (Quadro C). La descrizione di tali metodi è riportata in maniera 

adeguata sia nella scheda SUA-CdS, sia nei Syllabus dei singoli insegnamenti. In 

merito a ciascun corso, si riscontra una sostanziale coerenza tra i contenuti delle prove 

di esame e gli obiettivi formativi del relativo insegnamento. Pur non essendo emerse 

significative criticità, ciononostante è stata aperta un’azione di miglioramento che 

prevede il monitoraggio degli incontri organizzati dai Coordinatori dei Corsi integrati 

con i docenti titolari dei singoli moduli per verificare che i risultati di apprendimento 

siano coerenti con gli obiettivi specifici del CdS, con quanto descritto nell’area di 

apprendimento in cui l’insegnamento è inserito e con le competenze trasversali descritte 

nella scheda SUA-CdS. Scopo di tali incontri è inoltre quello di monitorare 

l’adeguatezza delle modalità di verifica e la coerenza del contenuto delle schede 

d’insegnamento dei moduli che compongono il corso integrato. In relazione al Quadro 

D (Analisi e proposte sulla completezza e sull’efficacia del Monitoraggio annuale e del 

Riesame ciclico) e al Quadro E (Analisi e proposte sull’effettiva disponibilità e 

correttezza delle informazioni fornite nelle parti pubbliche della SUA-CdS), la CPDS 

non evidenzia criticità significative. Il risultato del monitoraggio annuale degli 

indicatori ANVUR è soddisfacente, la scheda SUA-CdS appare aggiornata e completa 

e anche la Scheda sul portale di Universitaly risulta essere aggiornata. Relativamente 



al Riesame Ciclico, dall’analisi effettuata in occasione della sua compilazione sono 

scaturite due azioni di miglioramento, di cui parleremo più estesamente al punto 8.  

 

5) Presa in carico della relazione del Nucleo di Valutazione 2022 

Il Presidente invita il Consiglio a prendere visione della relazione del NdV 2022 

(Allegato n. 10) e ne illustra alcuni punti.  

Il NdV ha analizzato la Qualità della formazione a livello dei CdS e da tale analisi sono 

emerse alcune osservazioni ed evidenze. Per quanto riguarda in particolare il CdS in 

Dietistica, tra i punti di forza si segnalano la percentuale di CFU conseguiti al I anno 

su CFU da conseguire e la percentuale di studenti che proseguono al II anno nello stesso 

Corso di Studio avendo acquisito almeno 2/3 dei CFU previsti al I anno. Per quanto 

riguarda i punti di debolezza, il CdS in Dietistica mostra, come la maggior parte dei 

CdS della Facoltà di Medicina e Chirurgia, una scarsa capacità di attrarre studenti da 

altre regioni. Il nostro CdS presenta inoltre una percentuale di laureati occupati a un 

anno dal titolo inferiore alle medie di riferimento. 

 

6) Matrice di Tuning 

Il PQA ha invitato tutti i CdS a compilare la matrice di Tuning, che rappresenta un 

importante strumento di verifica dei risultati di apprendimento attesi e delle competenze 

da trasferire allo studente. Il Presidente, il Direttore ADP e il Responsabile Qualità del 

CdS in Dietistica hanno predisposto tale matrice entro la scadenza, prevista per il 28 

febbraio 2023, verificando la coerenza degli obiettivi formativi del Corso di Studio con 

i descrittori di Dublino e le singole attività formative previste dal Piano di Studi, e 

l’hanno inviata per email a tutti i docenti del CdS per raccogliere le loro eventuali 

osservazioni. Il Presidente chiede quindi al Consiglio la ratifica della versione definitiva 

della matrice di Tuning (All. 11). Il Consiglio approva. 

 

7) Adempimenti AVA annuali attività CdS 

Come richiesto dal Presidio Qualità di Ateneo in data 24 febbraio 2023, il Gruppo di 

gestione Assicurazione Qualità del CdS in Dietistica, formato dal Presidente, dal 

Direttore ADP e dal Responsabile Qualità del CdS ha compilato la tabella P.A.01/All03 

“Adempimenti AVA annuali attività CCdS/CUCS” relativa alle attività svolte 

nell’anno solare 2022 (All. n. 12). 

 



8) Gestione azioni di miglioramento 

Facendo seguito alla richiesta pervenuta da parte del Presidio Qualità di Ateneo in data 

24 febbraio 2023, il Gruppo di gestione Assicurazione Qualità del CdS in Dietistica ha 

aggiornato la tabella PG.03/All04 “Gestione azioni di miglioramento” al 31 dicembre 

2022. Dall’analisi effettuata in occasione della compilazione del Rapporto di Riesame 

Ciclico sono scaturite delle azioni di miglioramento, che sono state aperte nel novembre 

2021 (All. n. 13). Per quanto riguarda l’AM n. 1/2021, che prevede la realizzazione di 

almeno una consultazione all’anno con le parti interessate e la redazione di un verbale 

dell'incontro, nel corso dell'anno 2022 si sono svolti degli incontri con le parti 

interessate.  In particolare, nel maggio 2022 si è svolto un incontro con il Presidente 

della Commissione d’Albo dei Dietisti delle province di Ancona, Macerata, Ascoli 

Piceno e Fermo, per analizzare i dati occupazionali e di previsione di impiego, per 

monitorare la rispondenza e l’allineamento delle attività formative del CdS con le 

competenze espresse dal Dietista e per organizzare i corsi di formazione rivolti alle 

guide di tirocinio, mentre nel settembre 2022 il Presidente, il Direttore ADP e il 

Responsabile AQ del CdS hanno incontrato gli studenti del I e del II anno di corso 

(nell’A.A. 2021/2022 il III anno non era attivo). Sono stati redatti dei verbali delle 

riunioni e ciò che è emerso è stato discusso durante le sedute del Consiglio di CdS. Per 

quanto concerne invece l’AM n. 2/2021, nel corso dell'anno 2022 i Coordinatori dei 

Corsi Integrati hanno organizzato degli incontri con i docenti titolari dei moduli che 

afferiscono al C.I. Durante tali incontri hanno verificato che i risultati di apprendimento 

fossero coerenti con gli obiettivi specifici del CdS, con quanto descritto nell’area di 

apprendimento in cui l’insegnamento è inserito e con le competenze trasversali descritte 

nella Scheda SUA-CdS. Hanno inoltre monitorato l’adeguatezza delle modalità di 

verifica e la coerenza del contenuto delle Schede di insegnamento dei vari moduli. Al 

termine di queste riunioni sono stati redatti dei verbali, che sono stati trasmessi al 

Presidente e al Direttore ADP del CdS.  A tale proposito il Presidente sollecita 

l'organizzazione di tali incontri e l'invio dei relativi verbali, dal momento che a tutt'oggi 

non sono pervenuti i verbali delle riunioni di alcuni Corsi Integrati.           

 

9) Selezione progetti formativi per insegnamenti da erogarsi in modalità e-learning 

A.A. 2023/2024 

Il Presidente comunica ai membri del Consiglio di CdS che in base a quanto definito 

dall’art. 5 del regolamento e-learning emanato con D.R. 169/2023 e consultabile al link 



https://www.univpm.it/Entra/Ateneo/Statuto_regolamenti_normativa/Regolamenti/Re

golamento_Attivita_didattiche_in_modalita_e-learning, il Consiglio della Facoltà di 

Medicina e Chirurgia ha deliberato, in data 8 maggio 2023, che tutti gli insegnamenti 

potranno essere erogati in e-learning fino al 30 % del monte ore dell’intero 

insegnamento, previa presentazione di un progetto formativo. Per quanto riguarda il 

CdL in Dietistica, sono pervenuti tre progetti formativi, da parte della Prof.ssa Bonifazi 

(insegnamento: Respiratory Diseases, All. n. 14), della Prof.ssa Turchi (insegnamento: 

Medicina Legale e Etica Professionale, All. n. 15) e del Dott. Correani (insegnamento: 

Pediatria Generale e Specialistica, All. n. 16). Il Presidente sottopone tali progetti 

all’approvazione del Consiglio, per consentire il loro invio alla Commissione elearning, 

che verificherà la sussistenza dei requisiti minimi. Il Consiglio approva. 

 

10) Rettifica punto 3 Verbale del Consiglio di CdS in Dietistica del 14 dicembre 2022-

Ampliamento rete formativa 

Con riferimento al punto 3 del Verbale del Consiglio del CdS in Dietistica del 14 

dicembre 2022 (All. n. 17), in cui è stato approvato l’ampliamento della rete formativa, 

si precisa che la richiesta di convenzione è con la Società A.S.S.O. (Azienda Speciale 

Servizi Osimo), che gestisce la refezione scolastica del Comune di Osimo, e non con il 

Comune stesso. Il Presidente chiede pertanto al Consiglio la ratifica di tale modifica. Il 

Consiglio approva. 

 

 

 

 

 

Ancona, 5 giugno 2023 

 

    Il Direttore ADP       Il Presidente  

Dott.ssa Simona De Introna              Prof.ssa Eleonora Salvolini     

                                                        

https://www.univpm.it/Entra/Ateneo/Statuto_regolamenti_normativa/Regolamenti/Regolamento_Attivita_didattiche_in_modalita_e-learning
https://www.univpm.it/Entra/Ateneo/Statuto_regolamenti_normativa/Regolamenti/Regolamento_Attivita_didattiche_in_modalita_e-learning

